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di Luison Marco
L’Annunziata

Il decoro, l’assistenza, 
il rispetto, 

sono vostri diritti!  
 

Offrirveli è nostro dovere! 
Serietà, Onestà e 

Competenza 
Diffidate dei “consigli” 

in ospedale 
  

Tel 0116490292   
Mobile 338.6881770

Previsioni Meteo offerte da:

CENTRO - APPROVATE IN GIUNTA LA SETTI-
MANA SCORSA LE LINEE DI INDIRIZZO PER 
PROGRAMMAZIONE ED ORGANIZZAZIONE 
DELLE INIZIATIVE IN OCCASIONE DEL NATALE 
2021. «Per le prossime festività natali-
zie vogliamo organizzare alcune inizia-
tive che, oltre a costituire significativi 

appuntamenti per la valorizzazio-
ne e promozione del territorio, 
rappresentano anche un’occasio-
ne di aggregazione sociale e 
condivisione di momenti ludici di 
divertimento e svago, rivolto in 
modo particolare ai bambini - 
spiega l’assessore Giuseppe 
Scaglia - Considerato che, vor-
remmo dare continuità a tradizio-
ni e manifestazioni particolar-

mente apprezzate in ambito locale, 
abbiamo deciso di dettare alcune linee 
di indirizzo come il noleggio di una pista 
di pattinaggio su ghiaccio sintetico con 
emissioni zero riguardo all’ambiente, 
da installarsi all’aperto sul battuto in 

cemento nell’area Piazzale Europa, per 
incentivare la presenza alla manifesta-
zione in modo particolare delle famiglie 
e dei bambini. Altro punto fermo sarà 
l’installazione di luminarie natalizie utili 
a creare l’atmosfera suggestiva del 
periodo. Punteremo poi ad intratteni-
menti musicali come un concerto della 
accademia musicale ed un evento 
organizzato dal comitato genitori. I sog-
getti organizzatori dovranno garantire 
le conformità delle attrezzature mobili 
che saranno installate in tale occasione 
alle norme nazionali e locali di igiene e 
sicurezza. L'ingresso alle manifestazio-
ni sarà gratuito ed aperto a tutti i cittadi-
ni». "Natale 2021" si svolgerà nel perio-
do dall’8 dicembre 2021 al 7 gennaio 
2022. Nel progetto ci sarà anche l’orga-
nizzazione del “Presepe vivente”, ad 
opera dell’oratorio di Trofarello con il 
coinvolgimento delle varie associazioni. 
«Per combattere la solitudine poi è 
stata organizzata l’iniziativa “Mai soli a 

capodanno”, cenone del 31 organizzato 
dall’assessorato al sociale in collabora-
zione con pro loco e oratorio di 
Trofarello. Un cenone di capodanno per 
persone sole che vorranno salutare il 
nuovo anno in compagnia - spiega l’as-
sessore Emiia Tiso - La prenotazione 
per partecipare dovrà essere effettuata 
entro il 27 dicembre». Greenpass obbli-
gatorio. Prenotazione presso Graziella 
Toaldo o presidente della pro loco. 

Leso nominato capo gruppo benemeritoAssociazioni

Associazioni

Ordini e richieste al 333 1858966Diritti

ALESSIOCARENA
I N G E G N E R E

alessio.ing.carena@gmail.com

342 35 47 506

pratiche edilizie e catastali

successioni

certificazioni energetiche (APE)

progettazione e pratiche comunali

autorizzazioni ambientali

PRATICHE ECOBONUS 110%

In arrivo 
i cantieri di 
lavoro Over 58
CENTRO - IN ARRIVO I CANTIERI DI LAVORO 
PER I DISOCCUPATI “OVER 58”. «Il perdurare 
della crisi economica in Italia e la difficoltà 
a garantire il mantenimento dei posti di 
lavoro hanno portato ad un aumen-
to generale della disoccupazione, 
coinvolgendo anche le fasce di 
lavoratori che speravano di essere 
ormai prossimi alla pensione. Le 
recenti riforme delle pensioni, inol-
tre, hanno determinato un significa-
tivo aumento dei tassi di partecipa-
zione all’attività lavorativa dei lavo-
ratori anziani e un prolungamento 
della permanenza delle persone sul 
mercato del lavoro - commenta il 
Consigliere Antonio De Biasio che, insie-
me all’assessore Paola Bertelle, ha con-
tribuito alla stesura del progetto “Cantieri 
di lavoro di persone disoccupate Over 58” 
- come Amministrazione riteniamo oppor-
tuno promuovere l’occupazione soprattut-
to verso le fasce più deboli ed i disoccu-
pati. Abbiamo richiesto alla Regione 
Piemonte l’attivazione di tre cantieri di 
lavoro per residenti con età superiore a 
58 anni, prive di ammortizzatori sociali e 
con ridotte possibilità di reinserimento nel 
mercato del lavoro. Vogliamo che queste 
persone possano lavorare per il benesse-
re di tutta la comunità, dedicandosi mag-
giormente ad interventi tesi alla manuten-
zione diffusa del territorio. Appena inse-
diati abbiamo comunicato all’Unione dei 
Comuni l’intenzione di portare avanti con 
gli Uffici Comunali i progetti PUC per i 
percettori del reddito di cittadinanza».  
«E’ un primo tassello sulle politiche del 
lavoro che stiamo portando avanti come 
Amministrazione - aggiunge l’assessore 
al lavoro Paola Bertelle - Nelle settimane 
passate abbiamo attivato un canale istitu-
zionale con i Sindacati più rappresentativi 
per puntare “sul lavoro” nella nostra zona 
industriale».

Via Roma 5/C Trofarello Tel. 347 705 4652

Solidarietà

Segui la rubrica dello sportello a pagina 2 tutti i secondi mercoledì del mese

Personaggi

CENTRO - SABATO 4 DICEMBRE DALLE ORE 
8 ALLE 11 PRESSO LA SEDE DI VIA SAN 
GIOVANNI BOSCO, VERRÀ ORGANIZZATA LA 
RACCOLTA MENSILE DI SANGUE.  Come ormai 
usuale si ricorda di presentarsi muniti di 
mascherina. Per meglio regolare il flusso 
degli accessi, risulta fondamentale effet-
tuare la prenotazione della donazione uti-
lizzando l’applicazione AVISNet; per colo-
ro che non fossero in grado di prenotare 
on line sarà possibile chiamare la segre-
teria della Sezione al numero 
335.6521465  al fine di concordare una 
specifica ora di accesso. Il direttivo della 
sezione Trofarellese e lo staff medico 
dell’ AVIS attendono i donatori prenotati.

VALLE SAUGLIO -  DOMENICA 5 DICEM-
BRE L’ASSOCIAZIONE VAL SAUJ PARK INVITA 
TUTTI ALL’EVENTO “NATALE CON IL VAL SAUJ 
PARK “ CHE SI SVOLGERÀ DALLE ORE 9.30 
ALLE ORE 13.00 PRESSO L’EX SCUOLA 
NEIRONE - VALLE SAUGLIO. «Allestiremo 
insieme l’albero di Natale (e sarà possi-
bile portare con se un decoro per l’alle-
stimento). Accenderemo le luci che illu-
mineranno il giardino Val Sauj Park. 
Sarà allestito il mercatino dello scam-
bio con i bambini che vorranno parteci-
pare anche il giorno stesso con i loro 
giochi, i libri, i manufatti (in buono stato) 
- spiega Angela Piluso - Sarà presente 
il “banco delle meraviglie” che proporrà 
oggetti realizzati dall’associazione 
Itaca di Trofarello e dalla comunità Il 
Porto di Moncalieri. Frutta e verdura 
donate da aziende agricole del territo-
rio, oltre a tanti altri oggetti messi a 
disposizione dalla comunità, commer-
cianti e privati. Non mancheranno i 
laboratori e intrattenimento per i più 
piccoli, balli e canti. Tutto in collabora-
zione con gli Alpini, la Caritas e il 
Comune di Trofarello». Per informazio-
ni è possibile chiamare il numero 
3889238578.

Avis Aido  
chiama a raccolta 
i donatori

Solidarietà

CENTRO - L’UNIONE FA LA FORZA. COSÌ IL 
SODALIZIO TRA CROCE ROSSA, ALPINI, 
CARITAS PARROCCHIALE PER LA REALIZZAZIO-
NE DELLA VENTICINQUESIMA GIORNATA NAZIONA-
LE DELLA COLLETTA ALIMENTARE PER AIUTARE 
CHI È IN DIFFICOLTÀ HA PORTATO OTTIMI FRUTTI. 
Il resoconto definitivo fa registrare nel bilan-
cio 192 scatole raccolte a fronte di 2064 kg 
di generi alimentari. 3 scatole in meno 
rispetto al 2019 ma quasi 300kg di materia-
le in più. «Bilancio più che positivo per la 
colletta del banco alimentare 2021. A 
Trofarello raccolti 2064 kg di generi alimen-
tari - spiega Marilena Palazzo - Grazie ai 
trofarellesi e alla loro generosità. Bellissima 
la collaborazione tra le associazioni Ana, 
Cri e Caritas, così si fa rete e si lavora in 
sintonia. Come si dice... È più bello insie-
me... associazioni e cittadini uniti per un 
unico scopo: aiutare chi è meno fortunato».

Successo 
per la colletta 
alimentare

Il Natale del 
Val Sauj Park

Scomparso 
il geometra 
Vidotto 
Professionista 
e memoria 
storica 
della città

Nuova sede: Piazzetta San Giuseppe, 3 Trofarello

CENTRO - NUOVO CAPOGRUPPO 
PER GLI ALPINI DI TROFARELLO. Si 
tratta del socio Angelo Soudaz. 
70 anni artigiano, volontario 
Alpini nell’ambito dell’assistenza 
alle scuole elementari, Soudaz  
ha accettato l’incarico e la 
responsabilità della guida del 
gruppo chiedendo la partecipa-
zione e la collaborazione di tutto 
il Gruppo specialmente dei Soci 
che faranno parte del Direttivo. 
Vice Capo Gruppo viene nominato 
Giuseppe  Bossotto. L’ex Capo Gruppo 
Alfonso Leso è stato nominato Capo 

Gruppo benemerito per le atti-
vità svolte nel gruppo. Il socio 
Gian Franco 
Visca ha dato 
la propria 
disponibilità ad 
o c c u p a r s i 
della comuni-
cazione con 
l’esterno attra-
verso la crea-
zione e l’ag-

giornamento di pagine 
social e la redazione 
dei comunicati stampa. 

Gli Alpini  nominano il nuovo  
capogruppo: Angelo Soudaz

Un ponte per Gaza 
si mobilita con i legnetti 
solidali per Shu’fat
CENTRO - PERGAMENE IN LEGNO PER AIUTA-
RE IL CAMPO PROFUGHI DI SHU'FADI 
GERUSALEMME. L’iniziativa è 
dell’associazione “Un ponte 
per Gaza”,  comitato sponta-
neo non violento nato con l’in-
tento di sostenere a distanza 
la lotta del popolo palestinese 
per la libertà, la giustizia e l’u-
guaglianza e di contribuire 
attraverso l’informazione e 
non solo alla costruzione di 
un futuro di pace in cui pari 
diritti possano essere ricono-
sciuti a ebrei israeliani e arabi 
palestinesi. I manufatti in 

legno verranno utilizzati per finanziare 
progetti rivolti alle strutture sanitarie (in 

particolare l’ospedale del 
campo profughi di Shu’fat) ed 
educative (le scuole di 
Gerusalemme e Gaza) in 
Palestina. In cambio della 
pergamena in legno viene 
richiesto un contributo per il 
campo. Le frasi su legno 
potranno essere personaliz-
zate, scegliendo citazioni, 
poesie, canzoni. Per gli ordini 
il gruppo può essere contatta-
to tramite Whatsapp al nume-
ro: 333 1858966.

Antonio 
De Biasio

Angelo 
Soudaz

Giuseppe 
Bossotto

Più telecamere di sorveglianza: presentato il progetto in Prefettura
Sicurezza

CENTRO - IL COMUNE DI TROFARELLO HA 
PRESENTATO RICHIESTA DI AMMISSIONE AL FINAN-
ZIAMENTO ALLA PREFETTURA DI TORINO PER 
IMPLEMENTARE LE TELECAMERE DI SORVEGLIAN-
ZA. «Si è deciso di implementare l’impianto 
di videosorveglianza attualmente esistente 
ed operante sul territorio - esordisce 
Giorgio Miletto - Il progetto di videosorve-
glianza è stato diviso in 4 lotti, uno per ogni 
area soggetta a ripresa: Piazzale Europa – 

Area Fitness. Via IV Novembre – Cimitero. 
Valle Sauglio – Via Umberto Primo in pros-
simità dell’intersezione con Via Costi. 
Piazza Primo Maggio – retro piazzetta San 
Giuseppe. Le zone scelte del paese sono 
quelle più sensibili. L’impianto, oggetto di 
richiesta di finanziamento, sarà all’avan-
guardia e dovrà essere capace agire paral-
lelamente a quello esistente. Per dare 
corso al progetto di ampliamento dell’im-

pianto di videosorveglianza è necessario 
affrontare ad una spesa che complessiva-
mente ammonta a 60mila euro. Il progetto 
dovrà essere approvato in sede di 
Comitato provinciale per l’ordine e la sicu-
rezza pubblica». Il Sindaco ha sottoscritto il 
patto per la sicurezza urbana che deve 
essere ora sottoscritto dal Prefetto. «Era un 
impegno che abbiamo preso con la cittadi-
nanza e  che abbiamo messo tra le nostre 

priorità sin dai primi giorni di amministrazio-
ne - commenta il Sindaco Stefano 
Napoletano - Questo progetto risponde alle 
esigenze di prevenire e contrastare feno-
meni di criminalità diffusa e di promuovere 
il rispetto del decoro urbano. Ringrazio 
Giorgio Miletto e l’Amministrazione per la 
sensibilità che ha avuto su questo tema e 
per aver imbastito in poco tempo, insieme 
al Comandante,  il dossier di candidatura».

Quattro punti saranno messi sotto la lente delle nuove telecamere. Investimento per 60mila euro
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Personaggi Podcast Scuola Dal 30 novembre

Scomparso Battista Vidotto 
Geometra storico della città

Francesca 
Longobardi, 
trofarellese 
di adozione, 
impegnata 
nella diffusione 
del welfare aziendale

Riparte il Punto 
di ascolto 
per l’assistenza 
psicologica alle medie 

84 anni, punto di riferimento della città urbanisticaPersonaggi

Friscia: «Trofarello non è un paese per giovani»

Sostieni l’informazione locale con l’abbonamento virtuale

Anna Friscia del M5SPolitica Locale

CENTRO - È ONLINE IL PROGETTO WAMON(AIR), 
UNA SERIE DI PODCAST A QUATTRO PUNTATE CHE TIENE 
INSIEME LE VOCI DEL WELFARE AZIENDALE MONREGALE-
SE. A REALIZZARE IL PROGETTO È LA TROFARELLESE 
FRANCESCA LONGOBARDI, IN QUALITÀ DI PROJECT 
MANAGER DI WAMON (WELFARE AZIENDALE MONRE-
GALESE), REFERENTE INNOVAZIONE SOCIALE PER 
FORCOOP, ASSISTENTE SOCIALE, TROFARELLESE DAL 
2013. 
Nella rete WAMON fanno parte due imprese 
(Vacchetti SpA e N.I.C.E.) e quattro cooperative o 
consorzi di cooperative: Forcoop (l’ente capofila), 
Consorzio La Valdocco, Proteo S.c.S., 
Animazione & Territorio. 
Le puntate sono dedicate ai servizi all’infanzia, ai 
servizi salvatempo, allo sportello sociale e alle ini-
ziative del Comitato interaziendale Pari 
Opportunità: la campagna di sensibilizzazione 
sulla parità di genere dal titolo “Storie di ordinaria 
imparità” e l’installazione artistica “Essere.”, un 
percorso introspettivo in cui interrogarsi, gettare 
via le etichette dagli altri attribuite e affermare se 
stessi. Nei podcast si parla di politica regionale e 
locale, welfare sistemico e territoriale, coprogetta-
zione tra Terzo Settore, imprese e servizi pubblici, 
discriminazione e del ruolo della famiglia nella 
cura dei bambini e dei genito-
ri anziani. Francesca 
Longobardi spiega: 
«L’obiettivo di WAMON(AIR) 
è quello di diffondere la cultu-
ra del welfare aziendale. E 
noi con welfare aziendale 
intendiamo servizi (misure di 
welfare) capaci di rispondere 
ad un bisogno socio-sanita-
rio, favorire la buona concilia-
zione famiglia-vita privata e 
aumentare il benessere dei 
lavoratori, delle lavoratrici e 
delle loro famiglie. WAMON(AIR) ha messo insie-
me 13 persone, 13 professionisti che operano 
perché il paradigma vinco/vinci si estenda nelle 
aziende e nei territori, così come i valori legati alla 
piena accettazione dell’altro e di sé, la parità di 
genere, il riconoscimento del lavoratore/della 
lavoratrice come persona, genitore, fratello/sorel-
la, figlio/a». È possibile ascoltare WAMON(AIR) 
alla pagina https://wamon.it/wamonair/. 

CENTRO - SI È SPENTO NELLA 
CASA IN CUI È NATO AD 84 ANNI, IL 
GEOMETRA BATTISTA VIDOTTO, AMO-
REVOLMENTE ASSISTITO DALLA 
MOGLIE LUCHINA E DAI FIGLI ANNA  E 
PIERO, ENTRAMBI INFERMIERI. 
Classe 1937, era nato il 3 agosto 
di 84 anni fa ed in tanti anni di 
righe con il suo amato tecnigrafo 
ne ha tirate migliaia e migliaia. 
Battista, dietro quella corazza 
austera e seriosa, nascondeva 
un carattere generoso e solare, 
marito, padre  e nonno amorevo-
le. Sempre pronto ad un consi-
glio, sempre pronto a dare una 
buona parola. Con la sua attrez-
zatura del mestiere aveva per-
messo a molti trofarellesi di rea-
lizzare il proprio sogno di farsi 
una casa. «E’ stato un po’ la 
memoria storica della città dal 
punto di vista soprattutto urbani-
stico» commenta la nipote Elisa. 
Uomo amorevole e disponibile, 
attaccatissimo alla famiglia ed in 
particolare legato ai nipoti Elisa 
e Davide per cui stravedeva. È 
stato per moltissimi anni presi-
dente dell’Aido. «Ricordo come 
solo a noi nipoti permettesse di 
toccare i suoi strumenti di lavoro 

come il grande tecnigrafo che in 
realtà non permetteva a nessu-
no di sfiorare. Lo ricordo mentre 
disegnava al suo tecnigrafo 
tenendoci sulle ginocchia. Con 
piacere ci permetteva di guar-
darlo mentre lavorava.  
Era andato ufficialmente in pen-
sione nel 2002 anche se ha fatto 
ancora qualcosa fino al 2007. 
Finché ha potuto ha sempre stu-
diato, letto, si è sempre informa-
to. Era particolarmente interes-
sato agli argomenti legati alle 
problematiche della locazione, 
un argomento che lo ha sempre 
molto appassionato. Ancora 
adesso ci sono dei libri e riviste 
sulla scrivania che noi natural-
mente non abbiamo ancora 
avuto il coraggio di toccare» 
conclude la nipote Elisa. Studio 
e casa tra via Gioberti e via 
Vittorio Veneto, nell’edificio ad 
angolo che era punto di riferi-
mento per costruttori e cittadini 
che si rivolgevano a lui. «Per me 
è stato sempre un amico. Lo 
ricordo giovanissimo nelle sera-
te insieme a casa di amici. Poi 
giovanissimo ha anche iniiato a 
tirare righe con semplicità e pas-

sione - commenta l’ex sindaco 
Gian Franco Visca - Era appas-
sionato ed attento nel suo lavo-
ro. Un geometra 
da cantiere, uno 
che andava a 
verificare la 
malta agli operai. 
Tastava la consi-
stenza dell’impa-
sto del cemento. 
Insomma un 
vero professioni-
sta. Inoltre aveva 
una approfondita 
c o n o s c e n z a 
delle leggi. Era molto pignolo 
equesto gli permetteva di dipa-
nare anche situazioni complicate 
come le questioni di successio-
ne. Purtroppo ci eravamo persi 
di vista. Con la sua malattia, 
come spesso accade, mi era 
mancato il coraggio di andarlo a 
trovare. Ma è sempre stato nei 
miei pensieri come un amico 
schietto e sincero». Così se ne è 
andato in punta di piedi Battista, 
con la sua consueta discrezione 
guardandoci con gli occhiali sul 
naso ed il suo sorriso. Un sorriso 
d’altri tempi. 

CENTRO - DAL 30 NOVEMBRE 2021 RIPARTE “IL PUNTO 
DI ASCOLTO” PER GLI ALUNNI DELLA SCUOLA SECONDARIA 
"LEOPARDI". «In questo periodo, in cui la comunità è 
coinvolta in un clima di allerta e preoccupazione “Il 
punto di ascolto”, con la consulenza di una psicolo-
ga può essere un valido aiuto. Paura, ansia, sensa-
zioni di mancanza di controllo, tempi dilatati e poco 
strutturati, mancanza di movimento, di spazi riser-
vati e convivenze forzate, sono condizioni che pos-
sono nuocere all'equilibrio personale e familiare e 
richiedono di essere gestite per non evolvere in stati 
di crisi acute» spiega la responsabile del progetto 
Katiuscia lannone. Il contenuto dei colloqui è riser-
vato e protetto dal segreto professionale. Gli incon-
tri sono individuali con la psicologa  Lucia Barolo. Si 
svolgeranno  ogni martedi dalle ore 14,15-16,15.  
L'accesso per gli alunni è gratuito su appuntamento. 
Per prenotare è sufficiente scrivere a: 
barolo.lucia@ictrofarello.eu utilizzando il proprio 
account scolastico Gsuite e attendere conferma. è 
obbligatorio consegnare il modulo di consenso 
informato (disponibile sul sito dell'Istituto 
Comprensivo di Trofarello, in "Modulistica") firmato 
dai genitori o tutori legali. Ogni alunno può fruire di 
più colloqui in base ai bisogni emersi. Il progetto è 
realizzato da Cooperativa Cittattiva. Con il contribu-
to dell'I.C. di Trofarello e la collaborazione del 
Comune di Trofarello. 

CENTRO - IL MOVIMENTO 5 STELLE TORNA A FAR SENTI-
RE LA PROPRIA VOCE. E LO FA CON L’EX CAPOGRUPPO 
ANNA FRISCIA CHE SI ABBANDONA AD UNO SFOGO PERSO-
NALE RELATIVO ALLA SITUAZIONE DI GIOVANISSIMI E PANDE-
MIA CON RELATIVI TAMPONI. «Trofarello non è un paese 
per giovani - esordisce la Friscia - Ho letto che il 
nuovo sindaco ha “vinto” un altro incarico tra i sinda-
ci dell'Asl To 5. Da mamma e da cittadina trofarellese 
vorrei chiedere se oltre a favoleggiare sul fantomati-
co ospedale è possibile chiedere un servizio sanita-
rio di base, elementare come un tampone,  più 
comodo, più efficiente, più umano per i nostri bambi-
ni. In 2 mesi la classe di mia figlia (e molte altre 
dell'Istituto Comprensico di Trofarello) si è gia fatta 2 
quarantene. Questo, nel caos immaginabile per le 

innumerevoli incombenze dell'Asl e per i continui 
cambi di protocolli di gestione,  ha significato 4 tam-
poni ai bambini, tutti a Moncalieri e tutti nel bel 
mezzo di mattinate lavorative. Ora, sono contenta 
che per gli anziani siano già partite le vaccinazioni 
antinfluenzale presso la casetta di legno, qui a 
Trofarello, e che quello stesso luogo abbia accolto e 
probabilmente accoglierà gli anziani per le vaccina-
zioni Covid. Mi chiedo perché non sia possibile orga-
nizzare in quel luogo, magari in orario pomeridiano o 
serale, anche i tamponi per una o più classi scolasti-
che che necessitano?  Nessuno tiene conto dei gior-
ni di scuola persi e tanto meno delle capriole che i 
genitori sono costretti a fare per portare 4 mattinate 
i figli a Moncalieri per un tampone alle 11? A nessu-

no interessa che questi bambini che hanno già fatto 
tanta DAD perdano ancora giorni di scuola per la 
disorganizzazione generale? Pensavo che con un 
sindaco più giovane fosse finalmente ora di cambia-
re rotta e invece vedo un gran da fare per dare la cit-
tadinanza onoraria a un giovane del secolo scorso 
mentre i nostri giovani, oggi,  sono abbandonati a 
loro stessi, le famiglie abbandonate nei loro consueti 
problemi anche peggiorati con la pandemia in corso. 
Io sono stanca delle commemorazioni simboliche 
vorrei risposte concrete - conclude la Friscia - "Per 
far crescere un bambino serve un intero villaggio" 
recita il motto del nostro comitato genitori, evidente-
mente il nostro villaggio non è interessato ai nostri 
bambini, ai giovani, ai cittadini di domani».

Se vuoi continuare a leggere questo giornale e con-
tinuare ad essere informato su quello che succede 
nella tua città, potresti darci una mano. Facendo 

l’abbonamento. Se vai al bar e prendi un caffé paghi. 
Se compri un biovetta di pane paghi. Perché non 
riconosci lo stesso legittimo diritto al sostentamento 

di coloro che lavorano per informarti? Puntiamo a 
1000 abbonamenti siamo a quota 55. Usa Satispy, 
Paypal o l’Iban IT14W0617031080000001533900.

Comunicato   
Ass. Piemontese ONORANZE FUNEBRI sulle “Case funerarie”  

  
L’Associazione Piemontese delle Imprese di Onoranze Funebri, nell’interesse tanto delle imprese  

associate quanto della cittadinanza tutta, intende fare chiarezza e informazione 
sul tema delle Case Funerarie.  

 
Si ritiene necessario chiarire che, oggi come è sempre stato in passato, le persone decedute in casa  
o in ospedale oppure in residenze assistenziali, non devono essere obbligatoriamente trasferite in  

case per il commiato, ma possono rimanere nella propria abitazione o nel luogo di decesso per  
la veglia e la visita di parenti e amici.  

Pare  che  per  interessi  economici  si  sia  fatta  circolare  l’errata  convinzione  che,  a  causa  della  
pandemia, i defunti non possano rimanere nelle proprie case. Non esiste alcuna norma che preveda  
obblighi in tal senso e i cittadini sono liberi di scegliere quanto desiderano per i propri cari defunti,  

dove vegliarli e tenerli vicino in attesa del giorno del funerale.   
 

In un momento tanto doloroso nella vita di una famiglia appare particolarmente odiosa la pratica  
di chi, per interesse, diffonde false informazioni.  

Le case funerarie sono a volte sponsorizzate come luoghi accoglienti, in cui non vigono restrizioni  
e che non comportano costi particolari per le famiglie dei defunti.   

È evidente che le strutture private, a differenza delle strutture pubbliche o delle abitazioni private,  
comportino  dei  costi  per  chi  le  gestisce  e,  pertanto,  risulta  poco  credibile  che  le  stesse  possano  

essere gratuite per l’utenza.  
E’  altrettanto  chiaro  che  le  case  funerarie  sono  assoggettate  alle  stesse  regole  e  restrizioni  delle  

strutture pubbliche, anche sotto il versante del contrasto alla pandemia.  
Tanto si doveva onde evitare che i cittadini vengano privati della libera scelta, garantita dalle norme  

vigenti, per l’ultimo momento da trascorrere vicino ai propri cari defunti.  
APIOF (Associazione Piemontese Onoranze Funebri) 

Battista Vidotto

Francesca 
Longobardi


